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近日，有市民收到办理领取社保补贴
金短信，社保部门表示此事系以社保局名
义行骗的短信骗局，社保部门表示如有补
贴政策会通过各地社保局网站和各大新闻
媒体公开发布信息，从未通过短信通知的
形式发送过这类消息，请市民加强防范，避
免财产损失。通讯越来越发达，闹心的是，
类似的事儿恐怕大家都经历过了。

@wivil-王冬：发生在我家的真事，座
机显示我的手机号，家人接起来对方就说
我被绑架了，20 万赎人，20 分钟后说交易
地点。最关键是之后我家座机打我手机就
怎么都打不通了，我妈连哭带喊地取钱了，
要不是老爹突然用手机打了一下，这帮孙
子就得手了。现在已经报警，并申请监控，
现在“技术”都这么先进了么？

@独望残阳：100860 发来短信，提醒手
机用户缴费以免停机，不少市民以为是移动
公司的客服号码 10086，就回复了短信，结果
话费被骗走了。近日有市民反映出现了这类
催款短信诈骗方式。警方提醒市民不要轻信
这类短信，对无法确认的信息要及时与通讯
公司进行查询沟通，防止上当受骗。

@哭泣的时候也要微笑：我是得有多
招骗子喜欢啊！至今几乎能见到的电话、短
信诈骗我都收到了。据不完全统计，我有个
儿子，不停地丢银行卡，丢手机，出车祸，被
车撞，阑尾炎，跟同学开房被抓……

@186club ：今天我也接到一位朋友电
话，说有人电话上冒认我向他借 2 万元，谎
称我在外地被派出所扣留。电话诈骗如此
猖獗，呼吁同学们行动起来，大家想办法，
打击电话、短信诈骗活动。

@nigelese1：记住，天上不会掉馅饼，记
住凡事多想想，遇见关于经济的事情，需要
想下这会不会被忽悠。

@robot ：短信诈骗是入刑法的，诈骗
公私财物的，按照不同程度处以三年及其
以上有期徒刑、拘役或者管制，还要罚钱。
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通讯诈骗的事

烧烤“进城”是个不错的招儿

□王三华

□范淑玉

建立烧烤城，将烧烤摊点集中到一起，统一进行管理，未尝不是一个好方法。它毕竟解决烧烤摊点影

响市容市貌的问题，而且有专门的管理人员监督管理，总的来说，还是好处更多一些。

据《齐鲁晚报》报道，奎文区城市管
理部门为了解决露天烧烤摊烟尘污染、
污染路面等影响市容市貌的问题 ,对露
天烧烤从整治取缔到集中规范管理转
型 ,在辖区南北片区规划建设了东方新
世纪乐园和卧龙街君泰市场两座烧烤
城 ,将周边零星烧烤摊点统一纳入管理
范围。

这个消息，笔者觉得真是不错。每年
到了夏天的时候，在市区繁华的街道上，
烧烤摊点是一家挨着一家，每家摊点都
是烟雾缭绕，竞相兜售生意。吃客们有的
喝酒划拳，有的高谈阔论，吃喝到开心
处，索性脱了背心打赤膊的也有之，好一
幅百姓生活的众生相。可以说，夏天的烧
烤，就是我们城市的一景。

很多人都喜欢烧烤，喜欢的就是它
实实在在、接近生活的特点。与诸多知己
围坐桌旁，卸去所有伪装和面具，痛痛快
快地吃喝，自由自在地谈论，没有顾忌，
也忘却了烦恼和忧愁。这种畅快的感觉，
是去大饭店用餐所体味不到的。而且烧
烤的价格不是很高，比较适合普通老百
姓消费。所以，烧烤拥趸者确实不少，甚
至有的人会觉得，如果不吃几次烧烤，夏
天就算白过了，潍坊人对烧烤的热爱已
经达到了这种境界。

当然，从另外一个角度来说，烧烤给
城市管理带来的问题也确实不少。烧烤
大多使用炭火，极易产生烟雾灰尘，污染
环境自不必说。有时候人们走在街道中
间，都会被两边烧烤传来的浓烟呛得直
咳嗽。烧烤摊点的卫生情况都不甚理想，
无论哪里有摊点，周围总是一堆毛豆皮、
花生壳之类的垃圾，行人经过，只能绕
行。另外，食品卫生也是一个大问题。店

家从一些非正规渠道买肉，处理后卖给
食客，致使食客吃出病来的情况也时有
发生，也引发了一些纠纷。这些都是烧烤
受到非议的方面。

建立烧烤城，将烧烤摊点集中到一
起，统一进行管理，未尝不是一个好方法。
虽然，在烧烤城里吃烧烤或许不如在露天
有感觉，但是，它毕竟解决烧烤摊点影响
市容市貌的问题，而且有专门的管理人员

监督管理，卫生问题可以得到极大改善，
食客们可以不必再担心吃到劣质食品了。
总的来说，还是好处更多一些。

这几天出门走在路上，发现不少让
人心里不舒坦的问题：人人都知道平安
是最大的福，可笔者总是遇上有些不自
觉的司机往往开“英雄车”、“霸王车”等，
将自己的“幸福”强加于人，这就不能不
说是个事儿了。

咱都知道，潍坊是文明城市，文明城
市的建立不光要有美的环境，更重要的
是市民的素质要跟上，随着私家车越来
越多，暴露出来的问题越来越多，就拿城
区禁鸣来说，偏偏有司机不买账，好像不
鸣笛，行人就不识得自己似的，如此盛气
凌人，让市民反感却又无奈何。如此不遵
交通法规的事还真是不少，信手就可以
拈来，比如机动车在人行道上规避行人，

理所应当，可事实是有些司机不是减速
而是加速，如此一来更是让人提心吊胆；
不光如此，一些丁字路口，即便交警装了
红绿灯，有的司机却偏偏得了“色盲”，不
管红灯不红灯照闯不误，机动司机尚且
如此，那些无牌无证的电动车更是无所
顾忌，在马路上什么灯都不怕。

十次事故九次快，交警部门一次次
规劝，可有些人就是心存侥幸，等事故发
生了亡羊补牢又有何益？尊重别人的生
命就是尊重自己的生命，不要以为自己
驾驶着“铁坦克”就是天不怕地不怕，看
看这些年来发生的安全事故，很多都是
存有侥幸心理造成的，因而要引起人们
的高度重视。要本着对自己和行人安全
负责的态度来文明驾车，而不是仅仅依
靠交警部门的督察，让文明出行贯穿始

终，做到警钟长鸣。
安全出行文明出行只有起点没有终

点，打蛇打七寸，擒贼先擒王，有关部门
对于交通违章更要采取高压态势，不能
仅仅限于几次整顿，更要对症下药抓安
全出行的“牛鼻子”。不怕一万就怕万一，
事故来自麻痹大意。

千措施万手段，司机心里重视是硬
手段，这隐患那隐患司机心里不重视是
最大的隐患。安全出行、文明出行不是小
事，要时刻时刻紧绷这根弦。

行车不文明，让人不舒坦
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